

# 世界へのプレゼントになろう

Be a gift to the world

平成28年6月15日 第2,372回 No. 2,132号

会長：夏目 潔 ・ 幹事：佐藤 忠幸 ・ 会員サービス委員長：柳澤 幸一

E-mail：neast-rc@valley.ne.jp

URL：http://www.valley.ne.jp/~neast-rc/

## 《ロータリーソング》

- 奉仕の理想

## 《会 長 報 告》

- 皆さん、こんにちは。今日は善光寺大本願の年中行事で総代が関わる行事についてお話しします。大勧進の総代は年2回の総代会以外は何もないそうです。大本願は総代が行事の他にも、広範な事柄に関わります。新年を迎えた、元日の午前中に総代は紋付羽織袴に大本願総代の袈裟を着けて、大本願に伺います。一山住職とともに、お上人様の前に着座し、1人ずつお上人様の前に進み出て、白扇の上に懐紙を広げ捧げます。お上人様は三方の上に盛った昆布(酢昆布)を2つ長い箸でとり、懐紙の上に乗せまします。それを懐紙に包み頂いて、自席に戻ります。その後、一山住職と総代はお上人様を挟み相対して着座します。お上人様は順次まわりながら1人ずつにお屠蘇をついで下さいます。それが終了すると、それぞれにお茶とお菓子が振る舞われます。お菓子は毎回、「まほろばの月」というお菓子で数は5個です。その後、歓談(余り会話はできません)して、お上人様が退出されて終了します。2月に入ると最初の午の日に「初午」が行われます。総代は平服に袈裟着用で出仕します。大本願内のお稲荷さんの前の部屋に一山の住職とともに着座し、太鼓を叩きながらお参りします。終了後、お齋が出されますが食事のメニューは毎年同じでして、初午の時はメインは結構な量の厚揚げです。2月25日には御忌が執行されます。御忌とは宗祖法然上人の命日(旧暦の1月25日)に法然上人の徳を偲んで法要が営まれます。そ

の後のお齋で豆ご飯が振る舞われますが理由は法然上人がお豆が好物だったからだそうです。3月15日には涅槃会が執行されます。涅槃会とはお釈迦様が入滅(亡くなられる)された日の法要ですが旧暦では2月15日ということになります。この時のお齋のお土産にやしょうまが供されます。行事の作法もお齋のメニューもお土産も毎度全く同じに繰り返されます。しかし、かなり以前からこのメニューが間違っって供され続けました。初午に豆ご飯が出され、御忌に厚揚げが出されました。毎年話題に出たのですが、奥のすべてを仕切っておられた高齢の尼僧が間違っって差配したようですが、改める気配もなく、先年お亡くなりになり、2年前から正常に戻りました。いろいろな事が過去の踏襲のお寺も時には勘違いで暫く間違っって伝承されることもあるということです。このようにいろいろな行事や諸問題や諸課題に関わっていると、仏教や寺院の仕組みや運営方法等の知識が身につきます。皆さんも機会があったら菩提寺の行事等に関わってみたら如何でしょうか。

## 《幹 事 報 告》

- 持ち回り理事会の報告  
次年度副会長予定でした山川浩之君が人事異動により退会されたため、次年度副会長として柳澤幸一君を承認いたしました。
- 50周年記念事業の1つであります、記念旅行につきまして、京都方面へということまでは決定しておりますが、昨今外国人旅行者が増加しており、希望する日程でホテルを予約するため、本来なら実行委員会からご案内するところですが、企画委員会か

ら近々アンケートを送らせていただきます。

現在の予定としては10月25日(火)・26日(水)、ご家族のご参加も大歓迎です。「金沢経由サンダーバードで行く京都旅行(案)」です。個人負担金は3万～4万を予定しています。クラブからも補助が出ますが、参加人数、状況によって変動いたします。よろしく願いいたします。

- 先日、文化学園長野中学・高等学校インターアクトクラブの総会が行われました。当クラブからの助成金をお渡ししてきました。

現在会員は中学生17名・高校生16名と県下でも2番目に大きいクラブとなりました。長年顧問を務められた千村先生はご勇退されましたが、現在の顧問の先生は3名で、活発に活動していただいています。観桜会にはご都合がつかせませんでしたので、最終例会に千村先生をお招きしております。

次週の卓話は文化学園長野中学・高等学校の高橋校長先生をお願いしておりますので、皆さん楽しみにしていただければと思います。よろしく願いいたします。

#### 《出席報告》

本日	出席	欠席	出席率
会員数 57名	29名	28名	50.87%
前々回 5月25日		訂正出席率	60.78%

#### 《ニコニコボックス》

夫人誕生日祝い：鈴木 一郎君

在籍賞：荻原 勝君

遅刻：和田 晶宜君、土屋龍一郎君

- 卓話をさせていただきます。私の話を聞きいただいた方、極楽往生間違いなしです。 小山 健英君

- プログラム担当としてなんとか1年やり遂げることができました。会員の皆様方には時には無理なお願いをすることもありましたが、無事全プログラムを埋めることができました。心より御礼申し上げます。ありがとうございました。 浜村九二雄君

- 植樹祭無事大成功で終了しました。
- 長野市スポーツ協会理事長に就任しました。 土屋龍一郎君
- 長野県PTA連合会の会長を拝命いたしました。完全に人選ミスだと思いますが。今はやりの不信任決議案が出されない程度に努めて参りたいと思います。 千野 貴文君

- われらが長野市代表信越硬式野球クラブが、みごとに2年連続の都市対抗野球本選東京ドーム出場を決めました。引き続きご支援ご声援をお願いいたします。

澤出 剛治君

- 今年も暑くなってきました。皆様ご自愛ください。残り半月の夏目年度ですがよろしく願いいたします。 佐藤幹事

#### 《本日のプログラム》

- 会員卓話 小山 健英君  
「愛について」



#### 《6月22日のプログラム》

- ゲスト卓話  
文化学園長野中学・高等学校  
校長 高橋 康人様

#### 《6月22日のメニュー》

- 和定食  
・天ぷら  
・茶碗蒸し  
・ひつまぶし  
・味噌汁 香の物  
・抹茶わらび餅と季節の果物

#### ＝次週例会予告＝

#### 《6月29日のプログラム》

- 最終例会  
18:00～例会  
18:30～懇親会  
ホテル国際21 2F 「弥生の間」